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各位嘉賓、女士們、先生們：  
 

今天我很高興出席由韓國中華總商會主辦的“第八屆世界華商大會＂，同

時也十分榮幸獲得大會邀請，讓我在今天的晚宴上與大家分享我的感受。藉此

機會，我首先代表香港中華總商會預祝本屆華商大會圓滿成功。  
 
自 1991年第一屆世界華商大會舉辦以來，華商大會一直發揮著建立華商聯

絡平台，加強世界各地華商的溝通與聯繫的作用。每屆大會都使各地華商進一

步了解主辦城市的經濟情況和投資環境，有助推介主辦國的經貿和企業發展情

況，互補合作，共創雙贏。  
 
這次在韓國舉辦第八屆世界華商大會，我認為是一個非常合適的時機。近

年韓國經濟發展迅速，特別是透過文化交流，像電影、電視、數碼動畫等，吸

引了外界對韓國文化、產品的關注和興趣，成功帶動韓國產業開拓國際市場，

展現出韓國文化產業、高科技和信息產業的新發展和新特點。各地華商出席大

會，有機會直接分享韓國的成功經驗，增強交流與合作。  
 
另一方面，本次大會多個環節都邀請到韓國政府高層官員的參與，比如說

出席今天晚宴的產業資源部李熙范部長。這些都反映出韓國政府對本次大會十

分重視。這次盛會後，我相信在韓國政府的大力支持下，韓國華商一定會有更

長遠的發展，這也正是華商大會的意義所在。  
 
這次大會是在亞洲多國經濟蓬勃發展的時刻召開，有助各地代表更深入地

了解亞洲的情況，促進開展互惠互利的區域經濟合作；尤其是中國經濟近年發

展迅速，這次亦組織龐大代表團參加大會，世界各地華商可藉此機會和中國企

業，尤其是民營企業家接觸，了解中國最新發展情況，尋求商機。  
 
展望未來，我希望大家繼續透過世界華商大會這個平台，獲得合作和發展

的成功經驗和體會。我更衷心希望世界華商大會繼續發揮促進世界華商經濟聯

繫的作用，並期望廣大華商緊密團結，加強交流合作，共同為國際經貿發展作

出更大貢獻。  
 
祝大家身體健康，生意興旺。謝謝大家！   


